

GALARDONES | PREMIOS DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN DE CASTILLA-LA MANCHA 2022

LABORAL

# El Gobierno reconoce la labor científica y de investigación

El presidente de Castilla-La Mancha quiso reconocer el trabajo de los galardonados en la ciencia, «muy importante para poner orden en un mundo de inquietudes»

A.G. / ALBACETE

Albacete acogió ayer el acto de entrega de los Premios de Investigación e Innovación de Castilla-La Mancha 2022, evento con una nutrida asistencia institucional y de público y en el que se concedieron 16 galardones en siete categorías.

El presidente del Gobierno de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, fue el encargado de clausurar el acto, con un discurso en el que aseguró que «la gente en España sabe que la investigación es determinante», citando «el Covid como punto de inflexión» y reivindicando «los actos de gratitud y reconocimiento» a quienes se dedican a la ciencia, «muy importante para poner orden en un mundo de inquietudes».

También participó la consejera de Educación, Cultura y Deportes, Rosa Ana Rodríguez, quien animó «a seguir» a los investigadores premiados, alabando su influencia «en el futuro, que es un elemento en movimiento constante».

Santiago Cabañero, presidente de la Diputación, aseveró en la misma línea que el «trabajo innovador de hoy es básico para que el mañana sea mejor para quienes nos sucederán» y alabó a los premiados, asegurando que «sin vosotros, esta sociedad sería mucho peor». El rector de la UCLM destacaba su «sentimiento de orgullo, reconocimiento y agradecimiento a los premiados».

Los galardones entregados fueron a la trayectoria investigadora y la innovación (Mario Gerardo Piatti-



Foto de familia de los galardonados en esta edición de los Premios de Investigación e Innovación. / JOSÉ MIGUEL ESPARCIA



Page se dirigió a los investigadores con gratitud y reconocimiento. / JOSÉ MIGUEL ESPARCIA

ni y María de los Llanos Palop); investigación e innovación (Paulino Capdepón, Ester Vázquez, Vicente Martínez, Daniel Balsalobre y Juan Ramón Velasco); investigación e innovación joven (José Manuel López, Carlos Romero, Juliana Martins, Dolores Utrilla y Cristina Sáez); mujer investigadora (Rocío Fernández); grupo de investigación (Sanidad y Biotecnología del IREC); entidades públicas o privadas (Centro Nacional de Hidrógeno y Pilas de Combustible); y personal de administración y servicios (Antonio Alfaro).

## El personal de residencias y teleasistencia tendrán subidas salariales de al menos un 15,5% entre 2022 y 2025

LA TRIBUNA / TOLEDO

Las más de 15.000 personas, casi todas mujeres, que trabajan en las 400 residencias y centros de mayores de gestión privada que hay en Castilla-La Mancha y en el servicio de teleasistencia tendrán una subida salarial mínima del 15,5 por ciento desde el 1 de enero de 2022 hasta el 31 de diciembre de 2025. El incremento puede llegar al 18,5 por ciento, en función de la evolución del IPC.

El pasado viernes, los sindicatos CCOO y UGT y las patronales del sector (Lares, ASADE, AESTE, FED, CEAPs) firmaron en el Servicio Interconfederal de Mediación y Arbitraje (SIMA) el VIII convenio estatal de la Dependencia, tras una durísima negociación que se ha prolongado durante casi cinco años.

El convenio, que afecta a unas 300.000 personas en España, unas 15.000 de ellas en Castilla-La Mancha, consolida las tablas salariales del año 2022, con la subida del 6,5 por ciento sobre todos los conceptos.

DATOS DEL CGPJ

## Las demandas de disolución matrimonial cayeron un 3,5% el pasado año

E.P. / TOLEDO

Las 3.968 demandas de disolución matrimonial –es decir, demandas de separación y de divorcio, tanto de mutuo acuerdo como no consensuadas– presentadas en los juzgados de Castilla-La Mancha durante el año pasado suponen una disminución del 3,5 por ciento respecto a las registradas en 2021, según los datos recogidos por la Sección de Estadística del Consejo General del Poder Judicial.

El descenso afectó al número de demandas de divorcio –un total de 3.820– lo que representa un 3,5 por ciento menos que el año anterior. Mientras que las demandas de separación, 145, suponen una disminución del 7,1 por ciento respecto a 2021.

Del total de demandas de divorcio presentadas en 2022, 2.157 fueron consensuadas, con un descenso interanual del 4,6 por ciento; y 1.663 contenciosas, un 2 por ciento menos.

ECONOMÍA | FUNDACIÓN DE LAS CAJAS DE AHORRO

ESTADÍSTICAS | DATOS DEL INE

## Funcas calcula que CLM ya recuperó en 2022 el nivel económico preCovid

Cifra en un 4,3% la subida del PIB el pasado año, lo que la incluye entre las cinco regiones que superan el dato de 2019

E.P. / TOLEDO

La Fundación de las Cajas de Ahorro (Funcas) estima que Castilla-La Mancha fue la comunidad con menor caída del PIB en 2020 y la que ha mostrado más dinamismo en la fase de recuperación pospandemia. Por ello, el crecimiento del 4,3 por ciento estimado para 2022 le permitió ser una de las cinco regiones que ese año ya habría recuperado el nivel de 2019.

Para 2023 se prevé un crecimiento del 1 por ciento, inferior a la media española por sus condicionante estructurales. No se espera un comportamiento especialmente dinámico de la industria; en los servicios, el peso de los sectores de mayor cualificación, que se espera sean los más expansivos gracias a los fondos europeos, es inferior a la media nacional; y la actividad turística tiene poco margen de crecimiento.

EFE / TOLEDO

Las ejecuciones hipotecarias sobre viviendas de personas físicas bajaron el pasado año un 6,67 por ciento con respecto a 2021 en Castilla-La Mancha, según los datos que dio a conocer ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE).

De acuerdo con estos datos, a lo largo del pasado año hubo en Castilla-La Mancha 658 certificaciones de

## Los embargos de viviendas bajaron un 6,67% en Castilla-La Mancha en 2022

A lo largo del pasado año hubo 658 certificaciones de vivienda por ejecución hipotecaria en la región

vivienda por ejecución hipotecaria o embargos para su venta tras el impago de un crédito, así como 72 sobre viviendas de personas jurídicas.

El pasado año bajaron las ejecuciones hipotecarias en casi todas las regiones, excepto en Extremadura, donde subieron un 7,51 por ciento; Baleares, un 6,47 por ciento; y Galicia, un 1,55 por ciento. Donde más bajaron fue en País Vasco (-21,33 por ciento).